

学力を伸ばす! 「夢・絆・感謝」でキラリの中中 ～一生懸命がかっこいい～

学校教育目標
み 自ら学び
な 仲間と光り
み 未来に鍛える



みなみ風

生徒数
1年生 149名
2年生 168名
3年生 170名
特別支援 12名
計 504名

昭和22年(1947年)開校 創立76年目 南中学校だより「10月号」 令和4年10月3日(月)

伝える

校長 小堺 正之

日中にはまだ暑さを感じますが、朝晩の涼しさから秋の気配を感じる10月のスタートとなりました。PTA 役員の皆様には、学校公開でも297名の来校者がある中、受付等に当たっていただき、たいへんありがとうございました。また、台風の接近で公開時間が減ってしまった中でも多くの御来校をいただいたことに感謝申し上げます。保護者・地域の皆様の御支援をいただきながら本校の生徒たちも学習、部活動、南中祭の練習、市内駅伝大会等に向けて頑張っています。

2学期がスタートして1か月ほどですが、うれしいことがたくさんありましたので、一部紹介します。一つ目は、2学期が始まって2日目となる8月29日、給食も始まっていないため、お昼ごろの下校でした。夕方、地域の方からお電話をいただき、「今日の昼頃、暑くて意識が朦朧としているとき、下校途中の南中生が『大丈夫ですか?』と声をかけてくれました。その声掛けのおかげでふと意識が戻り、その後は無事でした。『もう大丈夫』と言って、顔を上げたときには後ろ姿であり、お礼も言えなかったので、ぜひ、学校にだけでも伝えたいと思い電話しました。」という内容でした。知らない方に声をかけるのも勇氣があることと思いますが、心配で放っておけない気持ちで声をかけたのだと思います。うれしく、温かい気持ちになりました。二つ目は、8月31日に南中卒業生の齋藤瑞祈さん(令和元年度卒業)が、8月25日に出場した世界クラシック・エキップパワーリーフティン グ選手権大会において見事優勝(日本記録更新)し、金メダルを獲得したことをその金メダルをもって報告しに来てくださいました。卒業生の世界的な活躍とそれを母校に報告に来てくださったことをうれしく思いました。三つめは、9月26日に行われた教育委員会の方に御来校いただいた際の公開授業の様子から、ここ数年の南中の様子を時々見に来られている方から、「南中生の授業に向かう姿勢や集中力、意欲がどんどん良くなっています。」と、皆さんのよい変容を伝えられたことです。2学期が始まって、1か月ほどが経ち、新人兼県民スポーツ大会の地区予選が続いたり、学校公開があったり、インフルエンザが流行したり、南中祭の練習が始まったりと落ち着かない日々が続く中でも皆さんの学習に向かう気持ちが途切れず、がんばっている様子が伝わり、うれしく思いました。この3つの出来事は、どれをとっても相手の方の気持ちが私に温かく伝わり、うれしくさせてくれるものでした。

そのような中、10月21日には皆さんにとっては初めての全校そろって、三郷市文化会館での南中祭が行われます。それぞれの学年がテーマをもって、そこにいる人たちに皆さんの思いを伝えることとなります。さて、皆さんの思いがどのように伝わるのか、私にとっても初めてのことでありますので、とても楽しみにしています。

生徒も、教師も学習



研究授業の様子



研究協議の様子



日々、学習に励んでいる南中生たちですが、先生たちも学習(させる)ことについて、日常的に考えています。9月26日(火)、東部教育事務所・三郷市教育委員会の先生方をお招きしての研究授業や研究協議が行われました。

どうしたら南中生たちにより良い授業が提供でき、学力を向上させることができるかについて、話し合いを行ったり、ご指導を頂いたりして、約2時間の先生たちの勉強会が行われました。

今回、学ばせていただいたことを、これからの授業に生かし、皆さんの学力を向上させるより良い授業を目指します! 生徒・教師一丸となって頑張っていきましょう!

南中祭にむけて
きたる10月21日(土)に、4年ぶりに三郷市文化会館での南中祭が復活します。
南中祭とは、総合学習などで調べたことや、意見交換したこと、またそれぞれの主張などを発表する南中の伝統行事です。合唱祭ではありませんが、学年ごとの合唱もあるため、授業や放課後、さらに休みの時間での練習に余念がありません。その練習方法も、並んで歌うだけでなく、より良い合唱とするための話し合いの場面を効果的に設定している南中スタイルの合唱練習です。
総合等の発表にあわせての合唱が特徴の南中祭。楽しみます★



【10月の予定】

1	日	三郷市防災訓練
2	月	45分授業 放:南中祭練2年
3	火	45分授業 放:南中祭練3年 卒アル部活
4	水	45分授業 放:南中祭練1年 第50回小中陸上親善大会
5	木	45分授業 放:南中祭練3年
6	金	45分授業 放:南中祭練2年 臨時中央委員会
7	土	
8	日	
9	月	スポーツの日
10	火	食育2-5,コスモス 諸活動停止 安全点検
11	水	
12	木	⑥3年進路セミナー
13	金	中間テスト
14	土	第2回資源回収 雨天中止
15	日	第2回資源回収 雨天中止
16	月	⑤南中祭全校練習 赤い羽根募金
17	火	赤い羽根募金 食育3-1, 2
18	水	三郷市内駅伝大会 赤い羽根募金
19	木	専門委員会(前期最後) ④南中祭全校練習
20	金	④⑤⑥南中祭リハーサル
21	土	南中祭
22	日	
23	月	振休
24	火	第2回選挙管理委員会 食育3-3, 4
25	水	中央委員会(前期最後)
26	木	生徒集会(本部)・全校集会 ふれあいデー
27	金	3年卒アル写真 (個人写真・授業写真) 心と体の安全点検
28	土	市民文化祭 0吹奏楽部参加 漢字検定 9:00
29	日	
30	月	3年卒アル写真(授業写真)
31	火	食育3-5

赤い羽根募金にご協力を!

この募金は、高齢者・災害・地域福祉等にむけて行われているそうです。知っていましたか?

2学期始業式 8/28(月)

本年度の夏休みは、気温 35℃前後の日が多く、熱中症になるのではないかと心配されました。学校でも予定されていた夏休みの活動を、中止することもしばしばありました。ご家庭では、どのような暑さ対策をされましたか。始業式では、校長先生より全校生徒の皆さんに、「1日を大切にするために、目標を持ち、計画を立て、1日を振り返り、明日に生かす。」「質の高い活動にすることで、何のために、いま、これに取り組んでいるのか。」ということ、大切に生活して欲しいと話があり、最後に「交通マナーを守り、安全に登下校をしてください。」とお話されました。キラリの南中生になろう。



避難訓練実施 9/1(金)

「防災の日」として、震災を想定して避難訓練を行いました。午前11時58分「シェイクアウト埼玉」県内一斉防災訓練に参加しました。また、午後にも地震を想定して、校庭への避難訓練を実施しました。

お:おさない
か:かけない
し:しゃべらない
も:もどらない
ち:ちかよらない
いざという時のために、覚えておきましょう。



学校公開学校選択制説明会 9/8(金)・9(土)

台風の影響もあり、8日午後の学校公開は、中止とさせていただきます。9日午後は、小学6年生保護者を対象に、学校選択制説明会と学校紹介を行いました。大変多くの保護者、地域の方々にご来校いただきありがとうございました。また、急な予定の変更に対しご理解ご協力いただきありがとうございました。



南中の夢 絆 感謝

進路講演会3年生 9/1(金)

講師にファイナンシャルプランナーの方をお招きして、「仕事をするとはい。」と題して、講演していただきました。「なんのために働くのか?」と、話し合う場面もあり、生徒一人一人が将来のことについてしっかりと考え、学ぶことが出来ました。目標を見つけて頑張りましょう。



新人兼県民総合スポーツ大会 9/12(火)~20(火)

3年生が引退してから1・2年生で練習を重ね、新チームで一丸となって大会へ参加し、一生懸命プレーしてきました。成果として、女子バスケットボール部地区3位、女子バレーボール部地区2位、陸上部は、県大会へ6人出場いたします。応援ありがとうございました。



生徒集会・全校集会 9/28(木)

Let's eating campaign 10月2日~10月31日
生徒集会では、給食委員会から「フードロス」について、発表がありました。フードロスとは、売れ残りや食べ残し、期限切れ食品など、本来は食べることができたはずの食品が廃棄されることです。三郷市内の給食の残食量も私たちの想像以上に多いです。私たちも給食をしっかり食べて、運動をして、健康で元気に学校生活を送るために、フードロス・ゼロを目指しましょう。

全校集会では、校長先生より1・2年生には、「新人戦を終えて、課題を見つけ、次の大会へ向け頑張りたいです。」3年生には、「『受験は団体戦。』と言われる。なぜか、これからの生活で考えてみてください。」とお話されました。また、表彰が行われ、南中生の努力の成果を、全校生徒で讃え合いました。



埼葛中学校英語弁論大会 9/13(水)

Title Thinking positive is sometimes the key to success

柳澤早紀さん(3年生)は、8月31日(木)弁論大会市内予選会で選ばれ、埼葛弁論大会に参加しました。タイトルについて、柳澤さんからのコメントを紹介します。

「タイトルに“sometimes(時に)”とあるのは、私自身ネガティブになる事も悪いことではないと思っているからです。私が思うに、ネガティブに考えているという事は、自分やその問題に真摯に向き合っている証拠だと思っています。貴方の考え方が、貴方の人生を豊かにすることを願っています。Good luck!」

練習の成果が発揮された、素晴らしい発表でした。



家庭学習の取り組み

南中学校では、「学ぶ手法」「学ぶ意欲の向上」として、学習計画の立案、学習プリントの配布などを、各学年工夫して行っております。10月13日(金)は、中間テストが予定されています。南中は、「一生懸命がかっこいい」を推進しています。質の高い家での勉強を行うために、活用してみたいかがでしよう。

